

# **Pandémie : Les camps de quarantaine, la solution vietnamienne contre le Covid 19**

mardi 7 avril 2020, par [Gavroche Thaïlande](#) (Date de rédaction antérieure : 29 mars 2020).

**On le sait peu mais le Vietnam a envoyé des dizaines de milliers de personnes dans des camps de quarantaine alors que des vagues de citoyens étrangers rentrent chez eux pour échapper à une pandémie de coronavirus qui se propage en Europe et aux États-Unis. Une solution qui ressemble, à grande échelle, à celle mise en place en France au retour des français de Wuhan. Bien que le Vietnam soit l'un des pays les plus pauvres d'Asie du Sud-Est, ses efforts contre le virus, loués chez lui, semblent avoir permis de réduire le nombre d'infections par rapport à ses voisins. Sauf que le chiffre impressionne : 45000 personnes en quarantaine !**

Les vietnamiens mis en quarantaine dans les centres militaires étaient au nombre de 44 955 au 25 mars car un grand nombre des premiers arrivants à rentrer chez eux début mars ont été libérés.

« Tous les passagers sont soumis à un contrôle rapide », a déclaré à Reuters un responsable médical de l'aéroport Noi Bai de Hanoï.

« Ceux qui présentent des symptômes sont emmenés à l'hôpital, et les autres sont envoyés dans des camps de quarantaine, où ils partageront une chambre avec 10 à 20 autres personnes sur le même vol ».

Le Vietnam n'a signalé que 173 infections [1], selon son ministère de la santé, sans aucun décès. Son taux d'infection avéré est inférieur à celui de toutes les nations de la région, à l'exception du Myanmar et du Laos, où les tests ont été très limités.

Les chiffres officiels montrent que le Vietnam a testé plus de 30.000 personnes. 37 étrangers et 136 vietnamiens ont été testés positifs.

## **Phase décisive**

La phase actuelle de la lutte contre le virus est « décisive », a déclaré le Premier ministre Nguyen Xuan Phuc, dans un effort que les déclarations du gouvernement décrivent comme « l'offensive générale de printemps de 2020 ».

Le Vietnam a adopté une approche classique dans sa stratégie de réponse rapide, basée sur son expérience en tant que premier pays en dehors de la Chine à être touché par l'épidémie de SRAS de 2003, a déclaré Todd Pollack, un spécialiste des maladies infectieuses à la Harvard Medical School.

« La mise en quarantaine des personnes qui ont été en contact avec un cas ou qui viennent d'une zone à haut risque est certainement une stratégie clé ; d'autant plus que les personnes infectées semblent être contagieuses dès le début des symptômes », a ajouté Pollack, qui travaille avec une initiative de Harvard à Hanoï, Health Advancement in Vietnam (HAIVN).

## Quarantaine de masse

Le Vietnam a commencé son programme de quarantaine de masse le 16 mars, lorsqu'il a mis en place des tests obligatoires et des mesures de quarantaine pour les arrivants en provenance de zones infectées par le virus.

Singapour et Taiwan font partie des autres nations à avoir mis en quarantaine des milliers de personnes, bien que la plupart aient été confinées chez elles plutôt que dans des camps. La Chine envoie également les nouveaux arrivants dans des sites désignés pour une mise en quarantaine obligatoire. Les questions relatives aux libertés publiques se posent évidemment, mais dans le contexte vietnamien, la population paraît pour l'heure acquiescer à cette solution.

## Gavroche Thaïlande

### *Informations mises à jour le 4 avril 2020*

#### **Vietnam**

Le Département de l'immigration du Vietnam autorisera les ressortissants étrangers bénéficiant de visas touristiques sans visa (y compris les visas électroniques) qui ne peuvent pas quitter le pays, à prolonger leur séjour jusqu'à une période de 30 jours en déposant une demande auprès de l'autorité. La politique est en vigueur du 30 mars au 30 avril. Les étrangers qui sont entrés pour travailler ou à d'autres fins peuvent contacter leurs ambassades et sponsors pour plus d'informations conformément à la loi.

Le ministère du Travail du Vietnam recherche jusqu'à 8 500 experts étrangers pour entrer dans le pays pour des projets nationaux clés. S'ils étaient approuvés, ils seraient mis en quarantaine pendant 14 jours conformément aux directives sanitaires.

Les autorités de la ville de Hanoï ont déclaré qu'elles intensifieraient les règles de distanciation sociale et condamneraient les personnes exclues pour des raisons non essentielles. En outre, les services de motos de tourisme ont également été temporairement suspendus à Hanoï.

Au 4 avril, le ministère vietnamien de la Santé avait confirmé un total de 239 cas de COVID-19. 35 des personnes touchées ont été retrouvées à l'hôpital Bach Mai de Hanoï. Cependant, 90 des patients affectés se sont rétablis.

---

#### **P.-S.**

- Rédaction | Gavroche | 29/03/2020 : <http://www.gavroche-thaïlande.com/actualites/ailleurs-en-asie/111773-vietnam-coronavirus-les-camps-de-quarantaine-la-solution-vietnamienne-contre-le-covid-19>

---

#### **Notes**

[1] Rappel : comme pour les autres pays, il s'agit des cas « avérés », pas d'une estimation du nombre réel de cas (ESSF).